

LETTRE DE REMERCIEMENT KIBBOUZ NIR AM

Journée de solidarité des Œuvres Israéliennes en Suisse le 6 avril 2025

Chère équipe dirigeante des Œuvres Israéliennes en Suisse, chers amis des OIS

C'est un grand honneur pour les membres du kibboutz Nir Am d'avoir l'occasion de partager nos expériences et notre réalité avec vous aujourd'hui, lors de cette journée de prière et de solidarité organisée par les Œuvres Israéliennes en Suisse. Le soutien et la solidarité des Œuvres Israéliennes en Suisse sont très importants pour nous alors que nous traversons l'une des périodes les plus difficiles de notre histoire.

Le kibboutz Nir Am est situé juste à la frontière avec Gaza. Le 7 octobre 2023, 150 terroristes ont tenté de pénétrer dans notre kibboutz, mais ils ont été stoppés grâce au courage de nos forces de sécurité, des soldats du Golani et de la police des frontières. Deux soldats, Matan Abargel et Roman Gandel, ont perdu la vie en défendant notre kibboutz. C'est grâce à ces deux héros que nous sommes encore ici aujourd'hui.

Lors du « Shabbat noir », les habitants de Nir Am ont été enfermés pendant 20 heures dans des abris sécurisés, sans électricité ni moyen de communication. Sans savoir ce qui se passait à l'extérieur, ils craignaient pour leur vie.

Dès le lendemain, le 8 octobre, l'armée a évacué tout le kibboutz vers Tel Aviv, où nous avons passé les dix mois suivants dans un hôtel.

Le 15 août 2024, 85 % des habitants de Nir Am sont retournés au kibboutz, malgré les défis persistants et les problèmes de sécurité. Le retour chez nous a été difficile, mais la résilience et la cohésion de notre communauté nous ont aidés.

Aujourd'hui, après 17 mois de guerre, notre communauté est toujours confrontée à de grandes difficultés. En tant que kibboutz situé à la frontière avec la bande de Gaza, nous vivons avec des explosions constantes, des maisons qui tremblent et un sentiment de peur omniprésent. De nombreux habitants sont encore traumatisés et luttent pour retrouver un sentiment de sécurité.

Nos enfants ressentent également la tension, s'interrogent sur les bruits forts, la fumée et la présence de chars autour de nos maisons. Beaucoup d'entre eux suivent une thérapie de résilience, car nous constatons des changements dans leur comportement : ils sont constamment nerveux, sursautent au moindre bruit et ont du mal à se sentir en sécurité.

Malgré le cessez-le-feu, l'incertitude règne. Nous restons en état d'alerte maximale, observons chaque changement et avons du mal à retrouver confiance.

Afin d'envisager un avenir meilleur, nous nous concentrons sur des activités visant à renforcer la résilience. Nous organisons des sorties pour les hommes et les femmes, des activités l'après-midi pour les enfants, des feux de camp, des événements sportifs et diverses réunions communautaires.

Toutes ces activités ont pour but de nous rapprocher et de nous rappeler que nous ne sommes pas seuls. Nous voulons créer des moments de joie en ces temps difficiles

, car nous avons appris que la joie et les expériences communes sont indispensables à la guérison et au rétablissement.

Grâce à l'amitié et au soutien des Œuvres Israéliennes en Suisse, nous avons pu retrouver une certaine stabilité. Vos dons, notamment l'organisation d'une fête de Pourim pour les enfants, de réunions de femmes et d'autres événements communautaires, nous ont apporté des moments de joie et de réconfort en ces temps difficiles.

Pour l'avenir, nous savons que les événements sociaux contribuent de manière importante à notre résilience et que le maintien des traditions du kibboutz favorise la stabilité et la routine. Nous aimerions continuer à organiser des événements communautaires, tels que des journées de retraite pour différents groupes de notre population, des activités pour nos jeunes, des ateliers d'art et de danse, des cours d'arts martiaux ainsi que des spectacles culturels et musicaux. Nous avons également constaté que les activités en dehors du kibboutz contribuent à apaiser et à réduire le stress.

Avec votre soutien, nous pouvons continuer à développer ces programmes et aider notre communauté du kibboutz à emprunter ensemble le chemin de la guérison.

Nous vous sommes reconnaissants de votre grande solidarité. Les Œuvres Israéliennes en Suisse ont été les premières à découvrir notre kibboutz, à reconnaître nos combats et à nous offrir leur soutien – nous ne l'oublierons jamais !

Chère équipe dirigeante des Œuvres Israéliennes en Suisse, chers amis, votre présence ici aujourd'hui nous rappelle que nous ne sommes pas seuls sur ce chemin. Merci beaucoup de nous soutenir !

Avec toute notre gratitude,
Les membres du kibboutz Nir Am,